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Ary Raghiant Neto está na lista para vaga 
de desembargador do Tribunal de Justiça

O ex-secretário-geral da OAB Nacional, Ary Raghiant Neto, integra a lista 
sêxtupla que definirá o próximo desembargador do Quinto Constitucional do 
Tribunal de Justiça de Mato Grosso do Sul (TJMS). A definição aconteceu na 
quarta-feira, 05 de outubro, após Sessão Extraordinária e Pública do Conselho 
Seccional da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB/MS). Ary Raghiant 
teve votação unânime do Conselho Seccional, situação inédita na história da 
entidade.PÁG 08

Assembleia Legislativa muda 
funcionamento por causa do 2° turno

PÁG 04

TCE-MS participa de reunião do 
Pacto Nacional pela Primeira Infância

A coordenadora-
geral da Escola Superior 
de Controle Externo 
(Escoex), Sandra Rose 
Rodrigues, participou da 
terceira reunião virtual 
do Comitê Técnico 
de Avaliação do Pacto 
Nacional pela Primeira 
Infância do Instituto 
Rui Barbosa (IRB), 
realizada na manhã 
desta quarta-feira, 05 de 
outubro. Ela representou 
o presidente do TCE-
MS, conselheiro Iran Coelho das Neves e, ainda, o diretor-geral da Escoex, 
conselheiro Waldir Neves, membro do Comitê Técnico.PÁG 03

Capitão Contar e Eduardo Riedel 
disputam Governo do MS

Candidatos ao governo do Estado que foram para o segundo turno das 
eleições, Renan Contar (PRTB) e Eduardo Riedel (PSDB), poderão disputar 
1,2 milhão de eleitores que votaram em outras opções ou que se abstiveram. 
Contar terminou em primeiro, com 26,71% dos votos válidos, equivalente a 
384.275 eleitores. Já o tucano ficou em segundo, com 25,16% das votações 
válidas, equivalente a 361.981.PÁG 06

Paulo Corrêa destaca condução 
do processo eleitoral

O presidente da ALEMS, deputado Paulo Corrêa (PSDB), ressaltou a 
legitimidade de todo o processo eleitoral. “O processo eleitoral em todas as 
suas fases é organizado e ágil, o que garantiu tempo recorde de apuração do 
resultado, que acaba de ser anunciado. Temos confiança no trabalho da Justiça 
Eleitoral e reafirmamos nosso respeito à Democracia e à vontade popular”, 
destacou Corrêa. PÁG 03

Aniversário da empresária Odila Maria Silveira, do Pesqueiro da Odila, foi 
comemorado ao lado de amigas e familiares na última segunda-feira, 03 de 
outubro, em Corumbá.  
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Por Omar Fares 
Centro Cultural Árabe Palestino Brasileiro - Corumbá-MS

EM PAUTA, TCs E DEMOCRACIA

* Iran Coelho das Neves

Por Selma Migliori

Parabéns Praça Palestina

Saiba como as muralhas digitais estão transformando municípios brasileiros

Depois de muitos encontros com o Prefeito Marcelo 
Iunes, e o Presidente da Câmara Municipal de Corumbá 
Roberto Façanha. Discutimos a nomeação de uma rua ou 
uma praça, levando nome da Palestina como homenagem a 
comunidade palestina em Corumbá. Então Façanha sugeriu 
Praça da Palestina. Sendo assim ele elaborou projeto, e aos 
dias 17 de julho 2019 houve votação na Câmara Municipal 
de Corumbá, e foi aprovado por todos os vereadores, 
presente de Lei. Artigo 1_ fica denominada Praça Palestina, 
o espaço público municipal localizado na avenida General 
Rondon,entre as ruas 15 de novembro e Ladeira José 
Bonifácio, ao lado da escadaria que liga o Porto Geral à 
parte da cidade. Artigo 2_ Esta Lei entre em vigor na data de 
sua publicação. Depois o Prefeito Marcelo Iunes sancionou 
aos dias 18 de julho 2019. Aos dias 14 de setembro a Praça 

Palestina foi inaugurada. Vejam o que disse Façanha. Saudar 
a todo povo palestino na pessoa do Sr. Omar Faris que 
sempre lutou pela causa. Inclusive atendi uma solicitação 
dele que queria o nome de uma Rua em Corumbá com nome 
de Palestina. Coloquei que deveríamos achar uma praça 
pela grandeza e contribuição dada por eles para o comércio 
de Corumbá e para o nosso desenvolvimento. Hoje temos 
uma praça que recebe o nome de Palestina com vistas para 
o nosso grandioso pantanal. Em reciprocidade o sr. Omar 
nos colocou que também buscaria o nome de uma Rua na 
Palestina com o nome de Corumbá. Parabéns a comunidade 
palestina. Agradecer o Prefeito Marcelo Inues pela agilidade 
do projeto com Omar Faris e Roberto Façanha. 

Imagine as cidades da idade média cercadas por grandes 
muralhas de pedra. A questão é que as barreiras físicas, desde 
os primórdios, foram utilizadas como sinônimo de proteção 
e segurança, sobretudo de fronteiras e divisas. Ainda hoje, 
o cuidado com o limite entre um município e outro é um 
ponto de atenção para a administração pública, mas cogitar 
estabelecer um muro nesses locais seria bastante custoso 
e ineficiente. Contudo, já não é preciso mais toneladas de 

material, apenas soluções de segurança eletrônica para 
proteger cidades inteiras.

Com a popularização do ecossistema de Cidades 
Inteligentes nos municípios brasileiros, as Muralhas 
Digitais ganharam espaço como uma estratégia de combate 
à criminalidade, mas não apenas - zeladoria, defesa civil, 
assistência social, fluxo viário - são muitos os setores da 
administração pública que se beneficiam desta centralização 
de dados (áudio, imagens e estatísticas) em tempo 
real e, sobretudo, da integração entre os dispositivos e 
compartilhamento de informações.

Se pensarmos na realidade dos centros urbanos, um 
acidente de trânsito exige a presença de autoridades 
policiais, agentes de tráfego, equipes de saúde e até de 
manutenção, caso algum aparelho público tenha sido 
danificado. Desta maneira, integração acaba sendo a palavra-
chave para compreender este projeto. No interior de São 
Paulo, inclusive, algumas cidades próximas compartilham 
os dados entre si, para antecipar ou até mesmo responder 
ocorrências que ultrapassam a fronteira dos municípios, é o 
caso de Limeira. Esse tipo de conexão em tempo real só a 
tecnologia consegue proporcionar. 

Já em Curitiba, autoridades policiais, agentes de 
trânsito, defesa civil, limpeza e zeladoria, todas as áreas 
se beneficiam do monitoramento em tempo real e das 
informações coletadas por dispositivos inteligentes. Na 

capital paranaense, durante as eleições, os locais de votação 
e os principais pontos da cidade serão monitorados pelos 
dispositivos da Muralha Digital. Agora pense nos festivais 
de música, jogos de futebol e outros grandes eventos, a 
solução agrega recursos para garantir a segurança, o trânsito 
nas vias próximas, a limpeza e até a saúde dos participantes.

O desafio para popularizar a solução passa por desenvolver 
o ecossistema de inovação nas cidades. A tarefa não é 
simples, mas sabemos o que é preciso: o engajamento dos 
atores do poder federal, estadual, municipal, organizações 
da sociedade civil, educacionais e também empresas; e 
aprovação do Estatuto da Segurança Privada, que promoverá 
a livre concorrência e iniciativa ao mercado de sistemas 
de segurança eletrônicos, setor que possui a capacitação 
técnica para desenvolver, operar e realizar a manutenção 
das soluções que transformarão os municípios em Cidades 
Inteligentes.

Contudo, nenhum desafio apaga o potencial desta e de 
outras soluções inteligentes para os municípios brasileiros. 
A segurança eletrônica mostra que tecnologia e bem-estar 
público são sinônimos para responder às novas e antigas 
demandas dos municípios. Não há futuro sem inovação, o 
que falta agora é investimento real para promover projetos 
que já se mostram vitoriosos. As novas muralhas não são 
para separar, mas para integrar e proteger aquilo que há de 
mais valioso, a vida e o bem-viver dos munícipes.

Os Tribunais de Contas 
são fundamentais para 
garantir que as demandas do 
cidadão sejam respondidas 
por aqueles a quem a 
maioria delegou, pelo voto, 
a grave incumbência de 
governar.

De 16 a 18 de novembro 
próximo se realizará no Rio 
de Janeiro o 8º Encontro 
Nacional dos Tribunais 
de Contas do Brasil, que 
debaterá a importância do 

controle externo na confirmação permanente dos princípios 
democráticos no Brasil contemporâneo.

Tendo como tema central ‘Os Tribunais de Contas Como 
Indutores da Boa Gestão e Guardiões da Democracia’, o 
congresso, promovido pelas entidades representativas 
do controle externo, contempla promover o debate de 
ideias e propostas que possam contribuir para o contínuo 
aprimoramento dos processos que qualificam o regime 
democrático.

Os que nos leem sabem que, com frequência, tratamos 

da importância dos Tribunais de Contas como instituições 
garantidoras do cumprimento de responsabilidades 
republicanas nas diferentes esferas da administração pública. 
Ao executar tal atribuição constitucional confirmam-se 
como fiadores da própria democracia, uma vez que esta só 
se efetiva plenamente com a correta aplicação dos recursos 
públicos em favor do cidadão e da sociedade.

Com essa perspectiva, um dos temas centrais do 
Encontro abordará a importância do controle externo no 
fortalecimento das instituições, analisando as repercussões 
diretas resultantes da aferição rigorosa das políticas públicas 
e dos investimentos em obras e serviços.

Ao conjugar, de forma crescente e contínua, competências 
humanas e tecnologias de vanguarda para exercer com 
presteza seu dever constitucional e sua responsabilidade 
social, as Cortes de Contas ampliam sua legitimidade na 
edificação da democracia.

Como guardiões do erário, os Tribunais de Contas 
são fundamentais para garantir que as demandas do 
cidadão sejam respondidas eficazmente por aqueles a 
quem a sociedade delegou, pelo voto da maioria, a grave 
incumbência de governar.

Além do que, ao exercer a prerrogativa – conferida pela 
Constituição de 1988 – de controle sobre a qualidade dos 
gastos, os TCs avaliam o impacto de políticas públicas e de 
programas governamentais na vida dos cidadãos.

Assim, as Cortes de Contas adquirem crescente relevância 
na construção/afirmação cotidiana da democracia no Brasil, 
na medida em que, ao exercer, com vigor e rigor, a atribuição 
constitucional de fazer valer os princípios que regem a boa 
governança, asseguram que os recursos públicos sejam 
aplicados em benefício exclusivo do cidadão contribuinte, da 
sociedade. E aí está a essência da democracia representativa.

A propósito, é importante destacar trecho da apresentação 
do 8° Encontro Nacional dos Tribunais de Contas do Brasil:

“Ao exercer suas funções voltadas à boa gestão e 
governança e ao combate ao desperdício e à corrupção, os 
Tribunais de Contas alimentam uma visão mais ampla da 
democracia, contribuindo para que o brasileiro possa assumir 
um papel protagonista na tomada de decisões. Será esse 
mesmo cidadão que, mais consciente, exigirá instituições 
estáveis e consolidadas, pressupostos encontrados em todas 
as grandes democracias do mundo.”

A via de construção desse almejado protagonismo do 
cidadão, como pressuposto da efetividade da democracia 
brasileira, passa pela conscientização da coletividade sobre 
a importância do controle social como instrumento de 
afirmação da cidadania.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul. 
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Tribunal de Contas de MS participa da 
reunião virtual do Comitê Técnico do IRB

Coordenadora-geral da Escoex, Sandra Rose, na reunião virtual (Foto: 
Divulgação)

A coordenadora-geral da 
Escola Superior de Controle 
Externo (Escoex), Sandra 
Rose Rodrigues, participou 
da terceira reunião virtual 
do Comitê Técnico de 
Avaliação do Pacto Nacional 
pela Primeira Infância do 
Instituto Rui Barbosa (IRB), 
realizada na manhã desta 
quarta-feira, 05 de outubro.

Na reunião, Sandra Rose 
representou o presidente do 
TCE-MS, conselheiro Iran 
Coelho das Neves e, ainda, 
o diretor-geral da Escoex, 
conselheiro Waldir Neves, 
membro do Comitê Técnico.

De acordo com o 
presidente do Comitê, 
conselheiro Edson José 
Ferrari (TCE-GO), a reunião 
tem como objetivo preparar 
os participantes para o 

encontro presencial do 
próximo dia 16 de novembro, 
que será realizado durante o 
VIII Encontro Nacional dos 
Tribunais de Contas, no Rio 
de Janeiro.

No encontro, os 
participantes debateram 
sugestões da agenda do 
ano de 2023. Entre os 
temas pontuados estão: 
Proposta de auditoria 
coordenada e avaliação 
das políticas públicas 
sobre a primeira infância 
para todos os Tribunais de 
Contas do Brasil para 2023; 
A Elaboração de Análise 
de Situação da Primeira 
Infância nos municípios, 
estados e país, a partir das 
auditorias coordenadas 
e avaliação das políticas 
públicas em primeira 

infância, executadas em 
2023 e com o lançamento 
da sua publicação para 2024, 
entre outros.

A coordenadora da 
Escola de Contas do TCE-
MS, explica que o IRB 
criou o Comitê Técnico de 
Avaliação do Pacto Nacional 
pela Primeira Infância com 
o objetivo de sensibilizar os 
órgãos de controle externo 
que ainda não aderiram ao 
Pacto e por meio deles poder 
estimular outros a aderirem 
ao projeto.

“É prioridade a avaliação 
de políticas públicas e 
a aplicação correta dos 
recursos públicos destinados 
à saúde, educação, 
alimentação, lazer, dentre 
outros como prescrito no 
Marco Legal da Primeira Infância, ECA e no PPA 

2020-2023, introduzindo a 
Primeira Infância no ciclo 
orçamentário”, ressaltou 

Sandra Rose. As informações 
são do TCE MS.

Abertas inscrições para Congresso 
Internacional Jurisdição em Fronteiras

Estão abertas as 
inscrições para o I Congresso 
Internacional Jurisdição em 
Fronteiras, a ser realizado 9 
a 11 de novembro, no Centro 
de Convenções do Pantanal 
de Corumbá. O Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), o 

Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) e a Prefeitura de 
Corumbá apoiam a iniciativa. 
As inscrições podem ser 
feitas no https://ejud.tjms.jus.
br/congresso/inscricao/.

O evento é uma 
realização do Tribunal de 

Justiça de MS, por meio da 
Escola Judicial (Ejud/MS) 
em parceria com a Escola 
Nacional de Formação 
e Aperfeiçoamento de 
Magistrados (Enfam). O 
congresso é uma iniciativa 
do mestrado da Enfam, do 
Programa de Pós-Graduação 
em Direito da UFRN (PPGD/
UFRN) e do mestrado em 
Estudos Fronteiriços da 
Universidade Federal do 
Mato Grosso do Sul (CPAN/ 
UFMS).

Serão três dias de 
discussões, com palestras 
e oficinas ministradas por 
integrantes do Tribunal de 
Justiça de MS e de outras 
instituições integrantes 
do Poder Judiciário 
nacional, tanto de 
âmbito estadual quanto 

federal. Estarão presentes 
ainda representantes de 
instituições internacionais, 
como o alto-comissariado 
da ONU para refugiados e 
da UNICEF, especialistas 
e pesquisadores de 
organizações nacionais e 
internacionais.

O Congresso 
Internacional Jurisdição em 
Fronteiras terá programação 
diversa, com painéis sobre 
temas como Cooperação 
na Comunicação de Atos 
Processuais e Coleta 
de Provas (9/11); Meio 
Ambiente (10/11); Grupos 
Vulneráveis em Fronteira 
(10/11); Tráfico de Drogas, 
de Pessoas e Organizações 
Criminosas (11/11); e 
Forças de Segurança em 
Fronteira (11/11).

Propaganda eleitoral 
no rádio e TV vai 
até 28 de outubro 

neste 2° turno
Vai até 28 de outubro 

a propaganda eleitoral 
gratuita no rádio e na 
TV dos candidatos que 
disputam o segundo turno. 
o chamado horário eleitoral 
teve início na sexta-feira, 
dia 07. No segundo turno, 
o tempo de propaganda é 
dividido igualmente entre 
os candidatos.

Pelas normas eleitorais, a 
propaganda para presidente 
da República será veiculada 
na TV de segunda-feira a 
sábado, das 13h às 13h10, 
e das 20h30 às 20h40. No 
rádio, a propaganda para 
presidente vai ao ar de 7h 
às 7h10 e de 12h às 12h10. 
Todos os horários são de 

Brasília.
Nos 12 estados em que a 

disputa para governador será 
definida no segundo turno, 
os candidatos poderão 
veicular propaganda de 
7h10 às 7h20 e das 12h10 
às 12h20 no rádio. Na 
televisão, o horário eleitoral 
para governador será de 
13h10 às 13h20 e das 20h40 
às 20h50. Todos os horários 
são de Brasília.

Os candidatos têm 25 
minutos de inserções por 
cargo, de segunda-feira a 
domingo, para veicular peças 
de 30 segundos a 60 segundos 
ao longo da programação. As 
informações são da Agência 
Brasil.

Presidente da ALEMS destaca lisura no processo 
eleitoral conduzido pelo TRE-MS

O presidente da 
ALEMS, deputado Paulo 
Corrêa (PSDB), ressaltou 
a legitimidade de todo 
o processo eleitoral. “O 
processo eleitoral em todas 
as suas fases é organizado 
e ágil, o que garantiu 
tempo recorde de apuração 
do resultado, que acaba 
de ser anunciado. Temos 
confiança no trabalho 
da Justiça Eleitoral e 
reafirmamos nosso respeito 
à Democracia e à vontade 
popular”, destacou Corrêa.

Para o desembargador 
Paschoal Carmello Leandro, 
presidente do TRE-MS, 
o processo de apuração 
da votação eletrônica é 
seguro e transparente. 

“Conduzido de forma 
idônea e com lisura pelos 

magistrados e servidores 
da Justiça Eleitoral. Na 
minha avaliação, a Justiça 
Eleitoral está cumprindo de 
modo exemplar com a sua 
atribuição constitucional 
precípua de realizar as 
eleições. E assim vem 
procedendo há 90 anos, 
com o compromisso 
de realizar eleições 
democráticas, representadas 
pela participação popular, 
com eleições diretas, 
livres e periódicas; 
sempre sob a égide dos 
princípios republicanos, 
da soberania popular e da 
representatividade”, frisou.

A gestão moderna 
e eficiente conferiu ao 
Tribunal Regional Eleitoral 
de Mato Grosso do Sul o 
primeiro lugar no Ranking 

Transparência 2022, do 
Conselho Nacional de 
Justiça (CNC). Para votar 
este ano, foi necessário a 
apresentação apenas de um 
documento oficial com falta. 
Quem quisesse também 
poderia utilizar a versão 
digital do título, chamdo 
e-título como comprovação 
de identidade.

A votação em 2022 
agregou recursos de 
acessibilidade diversos, os 
eleitores com deficiência 
ou mobilidade reduzida 
puderam contar com a ajuda 
de uma pessoa na hora 
da votação, mesmo sem 
solicitação prévia. A urna 
também atendeu quem tem 
deficiência auditiva, com 
legenda em Libras. E foram 
disponibilizados fones de 

ouvido para que as pessoas 
com deficiência visual 
recebessem sinais sonoros 
com a indicação do número 

escolhido, e o retorno 
do nome da candidata 
ou candidato em voz 
sintetizada, além do sistema 

Braille e da identificação 
da tecla 5 nos teclados do 
aparelho. As informações 
são da Agência ALEMS.

Presidente da Assembleia 
Legislativa elogiou o 
trabalho idôneo da Justiça 
Eleitoral nas eleições 
(Foto: Wagner Guimarães/
Arquivo ALEMS )



C MA ANO XXVII - Nº 1482 Corumbá/MS -  Sábado,  08 de Outubro de 20224 Folha de Corumbá
cmap

www.grupopantanalms.com.br

Segundo turno muda calendário da 
Assembleia Legislativa em outubro

A Mesa Diretora da 
Assembleia Legislativa 
publicou atos definindo o 
funcionamento da Casa de 
Leis no mês de outubro. Por 
conta do segundo turno das 
eleições 2022, as atividades 
no Palácio Guaicurus vão 
continuar até o dia 28, das 
07h às 13h. Vale lembrar que 
o eleitor terá que comparecer 
nas urnas no último domingo 
mês, dia 30.

Outra medida anunciada 
pelo presidente Paulo 
Corrêa foi a antecipação da 
comemoração do Dia do 
Servidor Público Estadual, 
celebrado no dia 28 de 
outubro. A data que garante 
folga aos trabalhadores foi 
transferida para o dia 10.

Desta forma, os 

funcionários do Legislativo 
terão um feriadão prolongado 
na próxima semana. Está 
confirmado após o fim de 
semana, a folga na segunda-
feira e os feriados da Divisão 
do Estado, no dia 11 e Dia 
de Nossa Senhora Aparecida, 
dia 12. Assim, os trabalhos 
só serão retomados na 
quinta-feira (13). Já o dia 28, 
data oficial, será considerado 
um expediente normal.

Durante a sessão da 
quarta-feira, 05 de outubro, 
também foi esclarecida a 
dúvida do deputado estadual 
Carlos Alberto David, o 
Coronel David (PL), sobre 
a entrega dos títulos de 
cidadão sul-mato-grossense 
e da medalha do mérito 
legislativo. Ambos sempre 

ocorrem na semana que é 
celebrada a separação de 
Mato Grosso com Mato 
Grosso do Sul.

“Em função que estão 
cancelados todos os eventos 
no plenário enquanto durar 
a eleição, será respeitado 
isso. Também recebemos 
solicitações de celebração 
de dia disso, dia daquilo. 
Não vai ter. Votamos isso e 
foi uma decisão colegiada. 
Vamos analisar com a 
primeira secretaria uma data 
para atrasar a entrega dos 
títulos. Entendo que será no 
mês de novembro, porque 
vamos ter segundo turno”, 
declarou o presidente da 
Casa, Paulo Corrêa. As 
informações são do Campo 
Grande News.

Eleições 2022: confira 
quem são os deputados 
estaduais eleitos por MS

Eleitores dos 79 
municípios elegeram 
24 deputados estaduais, 
neste domingo (2), para 
compor a 12ª Legislatura 
na Assembleia 
Legislativa de Mato 
Grosso do Sul (ALEMS), 

no período de fevereiro 
de 2023 a janeiro de 
2027. Conforme apuração 
do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE/MS) 
foram 1.404.566 votos 
válidos, 43.439 nulos e 
85.541 em branco.

Da atual composição, 17 deputados foram reeleitos e a 
ALEMS contará com duas participações femininas. Confira 
os eleitos para o Parlamento Estadual:

1. Mara Caseiro 
2. Paulo Corrêa
3. Zeca do PT
4. Jamilson Name
5. Zé Teixeira
6. Lidio Lopes
7. Caravina 
8. Coronel David
9. Pedro Kemp 
10. Lucas de Lima
11. Junior Mochi
12. João Henrique

13. Gerson Claro
14. Londres Machado
15. Antonio Vaz
16. Rafael Tavares
17. Renato Câmara
18. Amarildo Cruz
19. Neno Razuk
20. Marcio Fernandes
21. Pedrossian Neto
22. Lia Nogueira
23. Roberto Hashioka
24. Professor Rinaldo

Prefeitura e Justiça Federal acertam 
realização de Juizado Itinerante Fluvial

A realização do Juizado 
Especial Federal Itinerante 
Fluvial no período de 04 a 
11 de novembro, na região 
do Pantanal foi discutida 
pelo prefeito Marcelo Iunes 
e a juíza federal Monique 
Marchioli Leite, diretora do 
Foro da Seção Judiciária 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul. A iniciativa da 
Justiça Federal visa atender 
jurisdicionados que vivem 
em localidades distantes 
dos centros urbanos e têm 
dificuldade de locomoção.

Na reunião, Marcelo 
Iunes confirmou o apoio da 
Prefeitura à ação e destacou 
a importância do serviço 
para os ribeirinhos. “É um 
trabalho extremamente 
importante para as famílias 
que moram no Pantanal, 
que precisam ter o mesmo 
acesso aos serviços públicos 
que aqueles que vivem na 
cidade”, afirmou o prefeito 
de Corumbá. De acordo 
com o chefe do Executivo 
Municipal, a Prefeitura apoia 
a iniciativa que tem como 
objetivo garantir o exercício 
da “cidadania” aos moradores 
das regiões ribeirinhas do 
Pantanal corumbaense.

Prefeito Marcelo Iunes confirmou o apoio da Prefeitura à ação (Foto: Clóvis 
Neto/PMC)

“Percebemos na última 
ação que fizemos aqui, que 
os ribeirinhos não têm como 
se deslocar muitas vezes para 
cidade. Então, com o apoio da 
Marinha, da PMA, do Corpo 
de Bombeiros, da Prefeitura 
de Corumbá e outros órgãos 
e instituições civis, estamos 
organizando a logística para 
a realização do atendimento 
dessas dessas populações da 
região do Pantanal. Vamos 
atender entre 04 a 11 de 
novembro, as famílias 

residentes nas regiões do 
Jatobazinho; Amolar; Barra 
do São Lourenço; a aldeia 
indígena Guató e toda a 
população nessa região”, 
disse a juíza federal Monique 
Marchioli Leite, diretora do 
Foro da Seção Judiciária do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul.

A juíza diretora do 
Foro destacou o apoio da 
Prefeitura de Corumbá para 
a realização do Juizado 
Especial Federal Itinerante 

Fluvial. “A Prefeitura tem 
grande participação, porque 
ela tem o apoio logístico nas 
escolas e por meio do trabalho 
da Secretaria de Assistência 
Social conhece bem a região. 
Tem o mapeamento das 
famílias e suas necessidades 
de atendimento. A Prefeitura, 
neste sentido, nos fornecer a 
logística para o atendimento”. 
Para o deslocamento, a 
Justiça Federal vai contar 
com o apoio da PMA e 
instituições parceiras.

Marinha incorpora novos oficiais no 6 Distrito Naval em Ladário
O Comando do 6º 

Distrito Naval realizou, em 
27 de setembro, Cerimônia 
Militar de Juramento à 
Bandeira e Conclusão do 
Estágio de Adaptação e 
Serviço para Oficiais do 
Serviço Militar Voluntário, 
presidida pelo Comandante 
do 6º Distrito Naval. Os 
oito militares ingressaram 
como Oficiais da Reserva 
de 2ª Classe da Marinha do 
Brasil (RM2) e irão servir 
nas Organizações Militares 
subordinadas.

Após o canto do Hino 

Nacional, por ocasião da 
leitura da Ordem do Dia, 
o Comandante do 6ºDN 
lembrou que, a partir do 
juramento prestado, os 
novos Oficiais assumem 
o sagrado compromisso 
de defender a Pátria, sua 
integridade e instituições, 
bem como servir à sociedade 
brasileira. “Não devemos 
nos esquecer que a nós 
cabe garantir a soberania, 
a integridade territorial e 
os interesses marítimos e 
fluviários da Nação, tanto na 
Amazônia Azul quanto além 

dela; assegurar o controle 
das calhas e margens dos 
nossos rios e das demais 
águas interiores, protegendo 
as nossas riquezas e as 
nossas potencialidades 
científicas, econômicas e 
ambientais, patrimônios 
dos brasileiros”.

Em seguida, foi 
realizada a entrega 
do prêmio escolar à 1º 
colocada da Turma I-2022 

– Almirante Maximiano, 
entrega de espadas e 
juramento à Bandeira. 
Durante o período na 

Escola de Formação de 
Reservistas Navais, os 
alunos assistiram a palestras 
e a aulas de Administração 
Naval, Estratégia Nacional 
de Defesa, Formação 
Militar Naval, Liderança, 
Serviço de Saúde da 
Marinha, Educação 
Ambiental, História e 
Tradições Navais, Justiça 
Militar e outras, além de 
atividades como Ordem 
Unida e Treinamento Físico 
Militar. As informações são 
do Comando do 6° Distrito 
Naval.

Confira a lista de 
deputados federais eleitos

Os eleitores de Mato Grosso do Sul definiram no domingo, 
02 de outubro, oito deputados federais para o Congresso 
Nacional. O mais votado foi Marcos Pollon, do PL, com 
103.111 votos, que representa 7,33% dos votos válidos. Ele 
tem 42 anos e é aliado do presidente Jair Bolsonaro (PL).

Lista: os deputados federais eleitos em MS

Marcos Pollon    
Beto Pereira 
Dr. Geraldo Resende
Vander Loubet 

Camila Jara     
Dagoberto
Dr. Luiz Ovando 
Rodolfo Nogueira 
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Prefeitura discute implantação do Corredor 
Ferroviário Bioceânico com ANTT

Reunião aconteceu esta semana (Foto: Divulgação)

A Prefeitura de Corumbá 
segue avançando nas 
discussões referentes 
à viabilidade do acesso 
ferroviário ao corredor 
bioceânico ligando 
Corumbá até Antofagasta 
(Chile), através da Bolívia 
e Argentina. Por orientação 
do prefeito Marcelo Iunes, 
o secretário Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável, 
Cássio Augusto da Costa 
Marques, discutiu o assunto 
com a direção da Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestre (ANTT) na quarta-
feira, 05 de outubro.

“Tivemos essa reunião 
com o diretor-geral da 
ANTT, Rafael Vitale, 
onde discutimos aumento 
do fluxo de cargas na 
ferrovia (Malha Oeste). 
É mais um passo para, 
efetivamente, colocarmos 
em prática o Corredor 
Ferroviário Bioceânico”, 

afirmou o secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável 
de Corumbá. A viabilidade 
do corredor ferroviário 
também foi apresentada 
à Superintendência de 
Transportes Ferroviários 
e Gerência de Regulação 
do Transporte Ferroviário. 
O ministro João Carlos 
Parkinson de Castro, do 
Ministério das Relações 
Exteriores, participou do 
encontro.

Ainda na reunião com a 
ANTT foi tratado o acesso 
da Ferroviária Oriental S.A 
(da Bolívia) às dependências 
dos depósitos alfandegados 
da Granel Química e 
Transaço. A iniciativa 
aumentaria em cinco 
vezes, aproximadamente, a 
capacidade de transporte 
que a empresa boliviana 
opera tanto em importação 
quanto exportação.

“É mais um passo para 

aumentar a capacidade 
e facilitar o acesso da 
Ferroviária Oriental ao 
território brasileiro e, com 
isso, elevamos a capacidade 
de carga em cinco vezes 
o que ela transporta hoje, 
passando de 300 mil 
toneladas para 1,5 milhão 
de toneladas na importação 
e exportação”, completou 
Cássio. O vereador 
Manoel Rodrigues também 
participou da reunião.

Ao destacar a reunião 
com a ANTT como positiva 
para a continuidade do 
processo de viabilização do 
acesso ferroviário do Brasil 
ao oceano pacífico, o chefe 
do Executivo Municipal 
reforçou que a operação 
do Corredor Ferroviário 
Bioceânico colocará 
Corumbá como centro 
logístico do continente, uma 
vez que a Malha Oeste é 
vital para escoamento da 
produção usando conexão 

com os oceanos Atlântico e 
Pacífico.

“A partir do momento 
da implantação da Rota 
Bioceânica, ligando o Mato 
Grosso do Sul aos portos 
do Pacífico, vamos ter uma 
mudança de posicionamento 

geopolítico do estado. Mato 
Grosso do Sul passa a ser, 
dentro do centro da América 
do Sul, um potencial hub 
logístico para as exportações 
para os países asiáticos”, 
afirmou o prefeito. “Esse 
é um trabalho que estamos 

realizando desde 2018”, 
enfatizou Marcelo Iunes. 
Corumbá integra o grupo 
de trabalho que debate 
a viabilidade do acesso 
ferroviário e a questão da 
multimodalidade para a 
movimentação de cargas.

Abertas as inscrições para o 
Eco Pantanal Extremo 2022

Eco Pantanal Extremo acontece de 11 a 13 de novembro em Corumbá (Foto: 
Renê Marcio Carneiro)

Estão abertas as inscrições 
para o Eco Pantanal Extremo 
2022. O maior evento de 
esportes de aventura do 
Centro-Oeste acontece 
de 11 a 13 de novembro 
em Corumbá. Em todas as 
modalidades, as vagas são 
limitadas e devem ser feitas 
exclusivamente pelo site: 
www.ecopantanalextremo.
net.br .

O Eco Pantanal Extremo 
é realizado pela Prefeitura 
de Corumbá, por meio 
da Fundação de Esportes 
(Funec), e pelo Governo do 
Estado, por meio da Fundação 
de Desporto e Lazer de Mato 
Grosso do Sul (Fundesporte). 
As Federações Estaduais 
de Ciclismo, Atletismo, 
Stand Up Paddle, Desportos 
Aquáticos e Tiro Prático 
também são parceiras do 
evento.

Com as disputas de Tiro 
Prático; Maratona Aquática; 
Mountain Bike; Canoagem; 
Corrida de Trilha e Stand Up 
Paddle, a expectativa é de 
participação de 1.400 atletas 
e a premiação total é de R$ 

70 mil.
“Tenho certeza que 

vai ser um evento com 
grandes disputas estaduais 
e nacionais e participação 
de atletas renomados, como 
foi no ano passado. Este 
ano vamos bater o recorde 

de participações de edição 
de 2021, que teve mil 
atletas”, afirmou o prefeito 
de Corumbá, Marcelo Iunes, 
durante o lançamento do 
Eco Pantanal Extremo 2022, 
em agosto deste ano.

O Eco Pantanal Extremo 

2022 – Jogos de Aventura terá 
todas as provas coordenadas 
pelas Federações Estaduais 
de cada modalidade. A 
Fundação de Esportes 
de Corumbá (FUNEC) é 
a coordenadora geral do 
evento.

Governo de MS 
suplementa R$ 41 

milhões para segurança 
e operações na fronteira

O Governo do Estado 
de Mato Grosso do Sul 
suplementou R$ 41 milhões 
em recursos para realizar 
operações preventivas e 
ostensivas de segurança 
na fronteira e em demais 
localidades, segundo 
publicação do Diário Oficial 
do Estado desta quinta-feira 
(6).

São recursos que 
estavam alocados na 
manutenção da Sejusp 
(Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública) 
e que foram destinados 
para realizar operações 
preventivas, ostensivas e 

repressivas nas regiões de 
fronteira, divisas e demais 
localidades.

Além disso, foram 
suplementados 21,3 
milhões para manutenção 
do sistema penitenciário 
do Estado; R$ 5 milhões 
para prover estrutura 
para o fortalecimento e o 
desenvolvimento do ensino 
fundamental; R$ 2 milhões 
para prover estrutura 
para o fortalecimento 
e o desenvolvimento 
do ensino médio e R$ 
380 mil para gestão 
e gerenciamento de 
Recursos Hídricos.

Recursos foram destinados para realizar 
operações preventivas, ostensivas e repressivas 
(Foto: Divulgação)

Exército encerra segunda fase do Estágio 
de Operações no Pantanal

Chegou ao fim a 
segunda fase do Estágio de 
Operações no Pantanal 22/2. 
Os militares se capacitaram 
nas importantes técnicas de 
combate do nosso bioma.

Eles aprenderam 
sobre técnicas fluviais; 
características das 
embarcações; natação; tiro 

rápido e embarcado; técnicas 
aeromóveis; infiltração 
aquática; orientação terrestre 
e fluvial e exercício de 
desenvolvimento da liderança.

Na próxima e ultima 
etapa, eles irão desenvolver 
a atividade mais importante 
do estágio: as operações no 
pantanal.
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Urnas têm 100% de aprovação em 
novo teste de integridade, diz TSE

Testes com biometria de eleitores também tiveram 
bom resultado (Foto: Marcello Camargo/Agência 
Brasil)

O presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
ministro Alexandre de 
Moraes, afirmou na quinta-
feira (6) que todas as 641 
urnas eletrônicas submetidas 
ao teste de integridade no 
dia do primeiro turno não 
apresentaram divergência 
de resultados.

Os testes, que são 
filmados, consistem em 
uma espécie de votação 
fictícia, em que servidores 
do TSE depositam, ao 
mesmo tempo, votos iguais 
e já conhecidos na urna 
eletrônica e em outra, de 
lona. Em seguida, é feita 
uma checagem para saber 
se o boletim emitido pelo 
equipamento corresponde 
exatamente aos votos em 
papel.

Neste ano, o TSE 
conduziu o teste de 
integridade, sempre 
realizado no próprio 
dia de votação, em 641 
urnas eletrônicas, que 
foram sorteadas ou 
escolhidas pelas entidades 
fiscalizadoras das eleições 
ou pelos partidos.

“Como só poderia 
acontecer, [em] todas as 
urnas conferiram os votos 
dados com os votos dados 
em papel. Lembrando 
que o teste de integridade 
é filmado integralmente 
para comparar os votos em 
papel, que são preenchidos 
anteriormente, e digitados 
no momento do teste de 
integridade pelos servidores 
da Justiça Eleitoral”, disse 
Moraes durante sessão 
plenária no TSE.

Segundo Moraes, o 
relatório com os resultados 
dos testes será divulgado 
ainda nesta quinta-feira. O 
presidente do TSE frisou 
que as urnas que foram 
testadas usando a biometria 
de eleitores reais também 
não apresentaram mau 
funcionamento.

“Participaram 493 
voluntários. Da mesma 
forma, não houve nenhuma 
divergência, 100% de 
aprovação do teste de 
integridade com biometria”, 
afirmou Moraes.

O teste feito com a 
biometria de eleitores reais 

e voluntários foi realizado 
por sugestão das Forças 
Armadas, uma das entidades 
fiscalizadoras do processo 
eleitoral.

Pelo projeto-piloto, os 
eleitores foram abordados 
pelos mesários que 
perguntaram se concederiam 
sua identificação biométrica 
para destravar as urnas 
antes que os votos fictícios 
fossem depositados pelos 

servidores da Justiça 
Eleitoral.

De acordo com o TSE, 
não houve resistência de 
eleitores em colaborar 
com os testes, depois de 
receberem garantia de que 
o procedimento em nada 
influenciaria o sigilo do 
voto verdadeiro depositado 
por eles na urna eletrônica. 
As informações são da 
Agência Brasil.

Riedel agradece aliados, que garantem “não 
recuar um milímetro” no 2º turno

Candidato ao governo 
de Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel (PSDB) 
continua recebendo de seus 
aliados o mesmo apoio com 
que contou no primeiro turno 
das eleições, reforçando 

a concordância com suas 
ideias e bandeiras, além 
de manter o compromisso 
firmado para essas eleições 
na coligação Trabalhando 
Por Um Novo Futuro.

“Não vamos recuar 

Candidato a governador conversou com integrantes 
de partidos esta semana (Foto: Divulgação)

Capitão Contar e 
Eduardo Riedel vão 

disputar segundo turno para 
Governo do Estado

Candidatos ao governo 
do Estado que foram para o 
segundo turno das eleições, 
Renan Contar (PRTB) e 
Eduardo Riedel (PSDB), 
poderão disputar 1,2 milhão 
de eleitores que votaram 
em outras opções ou que 
se abstiveram. Contar 
terminou em primeiro, com 
26,71% dos votos válidos, 
equivalente a 384.275 
eleitores. Já o tucano ficou 
em segundo, com 25,16% 
das votações válidas, 
equivalente a 361.981.

No entanto, quando 
se compara ao total de 
eleitores cadastrados pela 
Justiça Eleitoral, Contar 
teve 19,28% e Riedel 
18,16%. A maior fatia são 
os que não foram votar. Ao 
todo, 440.783 sul-mato-
grossenses se abstiveram 
do voto no primeiro turno, 
cerca de 22,08% do total 
de eleitores aptos. Vale 
lembrar que quem não 
votou no primeiro turno 
das eleições pode votar no 
segundo turno, em 30 de 
outubro, se estiverem com o 
título regularizado.

Em seguida, aparecem 
os eleitores de André 
Puccinelli (MDB), que 
ainda não divulgou se 
apoiará alguma das chapas.  
Foram 247.093 votos no 
ex-governador do Estado, 
cerca de 12,4%.

Na sequência, aparece 
Rose Modesto (União), 
com 8,96% dos votos 
(178.599 eleitores), que foi 
vice-governadora durante 
o primeiro mandato de 
Reinaldo Azambuja (PSDB), 
atual governador do Estado 
e um dos principais aliados 
de Riedel.

Abaixo, Giselle Marques 
(PT) com 6,8% das 
votações, o equivalente a 
135.556 votos e Marquinhos 
Trad (PSD) em sexto, com 
6,26% dos votos válidos, 
ou seja, 124.795. Os dois 
não informaram quem irão 
apoiar no segundo turno.

Adonis Marcos 
(PSOL) e Magno Souza 
(PCO) fecham a lista 
com 3.251 e 2.892 votos, 
respectivamente. Além 
disso, 61.130 anularam o 
voto e 53.082 votaram em 
branco.

 Outros apoios podem 
pesar durante o segundo 
turno - a ex-ministra da 
Agricultura, Tereza Cristina 
(PP), é aliada do presidente 
Bolsonaro, que apoiou 
Contar publicamente durante 
debate eleitoral. No entanto, 
em nível estadual, ela 
demonstrOU apoio político 
a Riedel, estando com ele 
em diversos momentos, 
durante o primeiro turno. As 
informações são do Campo 
Grande News.

um milímetro no nosso 
compromisso. Estamos 
unidos mesmo nas 
adversidades. Vamos para 
a rua trabalhar por esse 
projeto”, frisa a liderança 
do Republicanos, Wilton 
Acosta, em encontro de 
Riedel com diversos aliados, 
na quarta, dia 05.

Todos ali presentes 
demonstraram entusiasmo 
com o trabalho a ser feito 
nos próximos 24 dias, 
até a chegada da data 
da votação, no dia 30 de 
outubro. “Nessa caminhada 
a gente identifica quem é 
parceiro, companheiro, e 
compartilha das mesmas 
ideias. Principalmente 
nos momentos difíceis é 
que vemos isso”, discursa 

Riedel, que completa.
“A reflexão que temos 

é que o nosso ideal está 
preservado. Aos que foram 
leais em todos os momentos, 
vou ser sempre grato. Eu vou 
ser governador no ano que 
vem e vou precisar de vocês 
para conduzir o Governo do 
Estado”, destaca o candidato 
a governador.

Eduardo Riedel ainda 
aproveitou a oportunidade 
para destacar que, apesar 
de “quererem emplacar 
palavras” em sua boca, ele 
segue apoiando o presidente 
Jair Bolsonaro (PL) a 
reeleição. “Nunca mudei 
minhas convicções. Não 
mudei minha posição”. 
As informações são da 
assessoria do candidato.

Candidatos se enfrentam nas urnas no dia 30 de 
outubro (Foto: Divulgação)

Contar dispensa apoio de partidos 
no segundo turno em MS

Vitorioso no primeiro 
turno das eleições no 
Mato Grosso do Sul, o 
candidato do PRTB, 
Capitão Contar, tem sido 
procurado por grandes 
partidos interessados em 
declarar apoio ao seu 
projeto eleitoral, agora que 
ele desponta como favorito 
para governar o estado.

Apoiador fiel de Jair 
Bolsonaro, o capitão do 
Exército fez uma campanha 
franciscana, com pouco 
tempo de TV e sem recursos 
do fundo eleitoral. Avalia 
que venceu o primeiro 
turno por ter realizado um 
trabalho reconhecido como 
deputado estadual e pela 
declaração de apoio de 
Bolsonaro a ele durante o 

debate da Globo. Sobre o 
apoio dos partidos, Contar 
diz que vai dispensar e 
buscará priorizar o apoio 
de pessoas que representem 
o espírito político de 
mudança da sua campanha:

“Não fiz coligação. 
Meu vice é do PRTB. 
Não tenho partidos ao 
meu lado que tragam 
histórico de corrupção. 
Tenho sido procurado por 
políticos agora, mas estou 
dispensando apoios. Quero 
ser eleito sem rabo preso 
para limpar a corrupção e 
trabalhar com moralidade”, 
diz Contar.

Renan Barbosa Contar é 
natural de Campinas (SP) 
e tem 38 anos. É capitão 
da reserva do Exército 

Brasileiro. Se formou na 
AMAN. No primeiro turno, 
teve 26,71% dos votos 

contra 25,16% do segundo 
colocado, Eduardo Riedel. 
As informações são da Veja.

Capitão Contar, tem sido procurado por grandes 
partidos interessados em declarar apoio (Foto: 
Fernando Ricardo Ientzsch)

Inscrições para concurso 
do Corpo de Bombeiros 

vão até novembro
O Corpo de Bombeiros 

Militar do Estado do Mato 
Grosso do Sul está com 
período de inscrições 
aberto para dois novos 
concursos públicos da 
instituição.

O objetivo do concurso 
público é preencher 260 
vagas distribuídas em dois 
cargos diferentes para 
ambos os sexos.

Soldados do Quadro de 
Praças – (CBM – CFSD) – 
250 vagas (sexo masculino) 
e 33 vagas (sexo feminino);

Oficial Combatente – 

(CBM – CFO) – 10 vagas.
As inscrições vão até 

03 de novembro e podem 
ser feitas pelo site da 
banca responsável pela 
organização, que é o Idecan.
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PRF inicia operação em rodovias 
para feriado prolongado em MS

Policiais reforçam fiscalização nas 10 rodovias federais que cortam Mato 
Grosso do Sul (Foto: Divulgação)

Os policiais 
rodoviários federais vão 
reforçar a fiscalização 
nas 10 rodovias federais 
que cortam Mato Grosso 
do Sul entre os dias 7 e 
12 de outubro deste ano. 
As ações fazem parte da 
Operação Nossa Senhora 
de Aparecida e têm 
como objetivo garantir a 
fluidez no trânsito, evitar 
acidentes e coibir crimes 

neste período de feriado 
prolongado.

Conforme as 
informações divulgadas 
pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), a operação 
deste ano começa às 0h da 
sexta-feira (7) e se estende 
até 23h59 do dia 12. Entre 
os focos de fiscalização 
das equipes da PRF estão a 
alcoolemia ao volante, as 
ultrapassagens indevidas 

e o não uso do cinto de 
segurança e capacete.

A PRF reforça que 
historicamente há um 
aumento do fluxo de 
veículos e ônibus de 
passageiros nas rodovias 
federais durante o feriado. 
Por esse motivo o reforço 
na fiscalização é necessário, 
especialmente nos locais 
onde há maior índice de 
acidentes e criminalidade.

Equipes da Sanesul 
e apoio do Corpo de 
Bombeiros trabalham para 
reparos em uma das adutoras 
da estação de tratamento 
de Corumbá. A força do 
temporal de quinta-feira 
(6) derrubou uma árvore e 
quebrou uma tubulação de 
água bruta de 550 mm, onde 
sai a captação de água que 
abastece a cidade. Por isso, 
moradores devem racionar 
o consumo de água.

Em nota, a empresa de 
saneamento informou que 
mobilizou uma grande 

Temporal com ventos de 
86 km/h na tarde de ontem 
(6), em Corumbá, distante 
428 quilômetros de Campo 
Grande, destelhou 12 casas e 
derrubou cerca de 60 árvores 
de pequeno, médio e grande 
porte. Uma delas danificou 
o sistema de abastecimento 
de água e fios de energia 
elétrica, deixando cerca de 6 
bairros sem energia.

Conforme o chefe 
da Defesa Civil, Isaque 
Nascimento, também houve 
registro de quedas de árvores 
sobre ruas, residências, 
casas e carros. Um menor 
de idade, no Bairro 
Cervejaria, ficou ferido 
durante o temporal, mas sem 
gravidade. Segundo a última 
atualização feita pelo Corpo 
de Bombeiros, até às 18h de 
ontem, foram 55 chamados 
para a corporação. No total, 
35 casas foram atingidas 
pelas árvores. Foram 
entregues pela prefeitura 12 
kits de lonas.

Sanesul alerta para racionamento 
de água após estrago em rede de 

abastecimento de Corumbá

Bombeiros e técnicos tentam cortar galhos que danificaram tubulação de 
água. (Foto: Bombeiros)

equipe que está empenhada 
em efetivar o conserto o 
mais rápido possível. A 
região onde a adutora foi 
rompida é de difícil acesso, 
subindo o morro, precisando 
de número considerável 
de funcionários, inclusive, 
com ajuda dos Bombeiros.

“O sistema de Corumbá 
opera com três bombas, 
e estamos trabalhando 
com duas no momento. 
Reforçamos que é 
importante economizar 
água das caixas nas 
residências. Em razão 

de termos um acesso 
extremamente difícil, não 
possibilitando a chegada 
das máquinas, o serviço de 
conserto será complexo”, 
reforçou o comunicado.

Por enquanto, não há 
previsão para conclusão 
do reparo na tubulação, a 
população é alertada para 
fazer uso consciente da 
água até a normalização do 
serviço. A empresa ainda 
ressaltou que fará manobras 
para atender à demanda. 
As informações são do 
Midiamax

Temporal provocou queda de 60 árvores 
e destelhou 12 casas em Corumbá

A cidade pode ficar sem 
abastecimento de água por 
dias devido ao rompimento 
da tubulação de captação de 
água da Sanesul (Empresa 
de Saneamento de Mato 
Grosso do Sul). “Equipes 
da empresa de saneamento 
estão trabalhando para 
restabelecer o serviço. 
Por enquanto, os 
moradores estão usando 
a água do reservatório. Já 
encaminhamos alerta para a 
população racionar a água”, 
disse.

Apesar da força do 
vento, choveu apenas 15 mm 
(milímetros) na parte baixa e 
13 mm na parte alta da cidade. 
“Felizmente não houve 
desabrigados. Equipes da 
prefeitura estão na rua fazendo 
a limpeza e a desobstrução 
de vias ”, disse Isaque. As 
áreas mais afetadas foram o 
Centro e os bairros: Nossa 
Senhora Aparecida, Popular 
Velha, Bairro Universitário, 
Dom Bosco e Maria Leite. As 
informações são do Campo 
Grande News.

Escolas da REME de Corumbá ganham mesas 
de jogos; iniciativa combate evasão

O prefeito Marcelo 
Iunes entregou na sexta-
feira, 7 de outubro, mesas 
de jogos para todas as 
unidades de ensino da 
Rede Municipal de Ensino 
de Corumbá (REME). 
Os equipamentos foram 
adquiridos com recursos 
próprios do Executivo 
municipal e vão auxiliar 
a combater a evasão 
escolar na REME, além de 
proporcionar a socialização 
e a confraternização entre 
os estudantes.

“Estamos investindo 
na reforma das escolas, 

cerca de R$ 10 milhões, 
investindo na capacitação 
dos profissionais e não 
podíamos esquecer também 
da parte da diversão, do 
lazer das nossas crianças. 
Isso também faz parte 
do aprendizado, da 
convivência escolar”, 
afirmou o prefeito, 
lembrando que a Prefeitura 
também mantém diversas 
ações para atender os 
estudantes no contraturno 
escolar.

“Temos o projeto 
Geração Olímpica, com 
diversos esportes em 

vários polos da cidade, e 
agora também o Corumbá 
do Amanhã – Grêmio 
Recreativo Escola de 
Samba Mirim, que vai 
fortalecer nossa cultura e 
dar uma ocupação para os 
jovens no horário em que 
eles não estão na escola”, 
continuou o chefe do 
Executivo municipal.

Durante a solenidade, 
Marcelo Iunes anunciou 
também que o kit escolar, 
entregue anualmente desde 
2018, a partir de 2023 
também vai contar com 
mochila. “Entregamos 

uniforme todos os anos, e 
no ano que vem os kits 
virão com mochila. É 
uma economia importante 
para milhares de famílias, 
principalmente para quem 
tem mais de um filho na 
escola”, prosseguiu o 
prefeito.

Durante a solenidade 
foram entregues mesas de 
aero hockey, tênis de mesa 
e pebolim. “Vamos repassar 
esses jogos de mesa para 
todas as unidades escolares 
do ensino fundamental, 
lembrando que já 
entregamos playgrounds 

para todas as CEMEIS”, 
comentou o secretário 
municipal de Educação, 
Genilson Canavarro de 
Abreu.

“Importante agradecer 
ao prefeito Marcelo 
Nunes que sempre apoiou 
a Educação e acredita 
na inovação, porque isso 
aqui nunca foi entregue. 
É a primeira vez que a 
Prefeitura entrega jogos 
desse porte para todas 
as unidades escolares; 
playground foi a primeira 
vez entregue para todas 
as Creches. Então são 

investimentos muito 
grandes nas unidades 
escolares da REME e 
uma forma de incentivar 
o lazer”, complementou o 
secretário.

“A Educação também 
precisa ter essa parte 
extracurricular. Então 
nós estamos dando um 
pouco mais de lazer para 
nossas crianças e jovens. 
Estamos muito felizes 
de proporcionar isso pra 
todos os alunos das nossas 
unidades escolares”, 
Genilson Canavarro de 
Abreu.
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Ary Raghiant Neto integra lista sêxtupla da 
OAB para vaga de desembargador do TJMS

Os advogados Ary Raghiant, Alexandre Ávalo e Fabíola Marchetti, estão na lista sêxtupla da OAB   
(Foto: Divulgação)

O ex-secretário-geral 
da OAB Nacional, Ary 
Raghiant Neto, integra a 
lista sêxtupla que definirá o 
próximo desembargador do 
Quinto Constitucional do 
Tribunal de Justiça de Mato 
Grosso do Sul (TJMS). A 
definição aconteceu na 
quarta-feira, 05 de outubro, 
após Sessão Extraordinária 
e Pública do Conselho 
Seccional da Ordem dos 
Advogados do Brasil 
(OAB/MS). Ary Raghiant 
teve votação unânime 
do Conselho Seccional, 
situação inédita na história 
da entidade.

Foram 11 advogados 
com inscrições iniciais 
aceitas, cinco mulheres e 
seis homens. Na sessão 
de do Conselho foram 
julgadas impugnações 
referentes às inscrições 
deferidas e indeferidas de 
forma a deixar apenas seis 
escolhidos na lista final 
que será encaminhada ao 
Tribunal de Justiça.

Cada membro da 
lista teve 5 minutos para 
se apresentar. Após a 

apresentação, cada membro 
titular do Conselho da casa 
pôde votar em seis pessoas. 
As seis pessoas mais votadas 
formam a lista sêxtupla para 
o cargo de desembargador 
do quinto constitucional do 
TJMS.

A lista sêxtupla vira 
lista tríplice após escolha 
do Tribunal de Justiça de 
MS e por fim é apresentada 
ao governador do Estado, 
Reinaldo Azambuja, que 
por sua vez escolhe o 
desembargador.

O presidente da 
OAB/MS Bitto Pereira 
agradeceu a participação 
de todos e parabenizou 
os escolhidos pela lista 
sêxtupla. “É um momento 
muito importante, histórico, 
porque pela primeira 
vez temos a paridade de 
gênero na composição da 
lista. Meu agradecimento 
aos Conselheiros que 
sempre trabalham com 
responsabilidade e 
comprometimento em prol 
dos legítimos interesses 
da advocacia. Parabenizo 
a todos os candidatos que 

prestaram sua biografia a 
esta casa neste momento tão 
importante e, em especial, 
aos escolhidos na lista 
sêxtupla”.

O quinto constitucional 

é dispositivo que destina 
um quinto das vagas de 
tribunais brasileiros a 
advogados e membros do 
Ministério Público, está 
previsto no artigo 94 da 

Constituição Federal.
Confira os escolhidos: 

Ary Raghiant Neto (36 
votos); Alexandre Ávalo 
Santana (35 votos); - Fabíola 
Marchetti Sanches Rahim 

(35 votos); Felipe Kazuo 
Azuma (31 votos); Lídia 
Maria Lopes Rodrigues 
Ribas (31); Kelly Guimarães 
de Mello Baumgartner (28 
votos).


